

きみがいて  
たのしく遊び  
かたりあい  
たのしく学ぶ  
小学校

# 北方小学校だより

市川市立北方小学校

令和6年1月10日

校長 中村 由美子



本年もよろしく  
お願い申し上げます



2024年が始まりました。昨年は、北方小学校にとって節目である創立50周年でした。51年目となる2024年も、保護者の皆様、地域の皆様から支えられ、ともに歩いてゆく北方小学校となりますよう、今年度もご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

さて、新年をむかえ、様々な報道で未来の展望が記事となっていました。朝日新聞に「人間とAIの思考」についての記事がありました。その記事を読みながら、子ども達が大人になる将来、多くの職業がAIに代わるとされる中で教育が果たすべき役割は何かを改めて考えました。人間ならではの思考を育てることではないか、と思います。人間ならではの思考とは何か。その記事の中に『ゴジラー1.0という映画のことを聞いた女の子が「ゴジラマイナスワンだからヨンジラ?」と言った』とありました。この記事を読み、これこそ人間でしかできない、しかもこの女の子だからこそできた発想です。学校教育は、このような人間ならではの「豊かな思考」をいかに支え、伸ばしていくのかを追求していくことが、これからの時代を生き抜く子どもたちを育てるために必要なことだと考えます。「正しく助詞や漢字を使う」「計算ができる」「文章の意味を理解する」など学びの基礎となることを身に付けさせるとともに、人間ならではの豊かな考えを大事にする教育活動を行っていきたいと思います。

干支を意味する「十干十二支」では、2024年は甲辰（きのえたつ）年で「成功という芽が成長していき、姿を整えていく」という年だそうです。子ども達の持つ様々な芽をすくすく成長させていきたいと思えます。3学期は、学年のまとめの時期です。264人、それぞれ異なる成長をしっかりと支えていけるよう努めます。

## 【1月の行事予定】

- 9（火）学習始めの会 登校指導（～10日）
- 10（水）給食開始 身体測定（高）
- 11（木）身体測定（低） たんぽぽ読み聞かせ
- 12（金）委員会活動
- 15（月）クラブ活動 3年生クラブ見学
- 17（水）千教研 下校13：10
- 23（火）なかよしタイム
- 25（木）たんぽぽ読み聞かせ
- 31（水）スクールカウンセラー来校

## 百人一首月間が始まります。

1月9日から2月7日まで百人一首月間です。「百人一首」を20枚ずつ色分けをした「五色百人一首」に各学級で取り組みます。百人一首は、約770年前藤原定家によって編まれました。飛鳥・奈良時代から、平安、鎌倉時代の初期までの和歌を読むことで、現代とは異なる文化に触れさせたいと考えます。覚えることに主眼を置きがちですが、五・七・五・七・七の三十一音のリズムや現代語に使われていない言葉に触れる機会にしたいものです。

## 50周年記念式典・北方体験フェスティバル

12月9日(土)多くの来賓、保護者の皆様とともに創立五十周年記念式典を祝いました。松丸多一副市長と田中庸恵教育長からお祝いの言葉をいただくとともに、6年生が「北方小学校の今」を紹介するプレゼンテーションを行いました。式典に参加してくださった来賓の皆様から、「吹奏楽部の演奏で歌った校歌が素晴らしかった」というお褒めの言葉をいただきました。



第2部では、ピアニストの「畠野葵さん」と「根津理恵子さん」によるピアノ演奏でした。畠野さんは北方小学校の卒業生でもあります。子ども達からの質問コーナーもあり、「うまく弾けない時はどうしたらよいか」などの質問にお二人から答えていただきました。その後は、サン・サーンス作曲の「謝肉祭」の演奏でした。6年生のナレーションと共にスクリーンでは、各学級で描いた「謝肉祭」に登場する動物が映し出されました。

最後はお二人へのお礼に全校で「ありがとうの花」を歌いました。

第3部は、「風の五重奏団」による50周年をお祝いする記念公演でした。木管五重奏を中心とした編成で、子ども達が良く耳にする曲を、作曲家の紹介をしながらの演奏でした。「ドラえもん」の曲では、低学年の子ども達は自然とうたっていました。また、吹奏楽部の子ども達と一緒にビゼー作曲「アルルの女」を演奏しました。プロの演奏家とともに演奏した経験は、吹奏楽部の子ども達にとって貴重な機会となりました。



午後は、「北方体験フェスティバル」でした。フェスティバル委員さんを中心に保護者の皆様と地域の皆様が様々なイベントを企画してくださいました。昨年度より長くなったフェスティバルの時間でしたが、子ども達は「楽しかった」「もっとやりたかった」と楽しい時間はあっという間に過ぎたようでした。



創立50周年記念式典・北方体験フェスティバル、保護者の皆様と地域の皆様のご尽力のおかげで、子ども達は素晴らしい時間を過ごすことができました。ありがとうございました。

### かけっこクラブ～冬～活動を始めます。

昨年度は9月から3年生以上の児童を対象にした「かけっこクラブ」を創設し10月まで活動しました。今後も継続して運動する機会を設けたいと考え、「かけっこクラブ～冬～」を下記の通り行います。参加を希望する方は、QRコードから申し込みをお願いいたします。

- (1) 期間 令和6年1月12日(金)～2月16日(金)
- (2) 活動日 上記期間の金曜日(週1回)
- (3) 活動時間 7:40～7:55 校庭
- (4) 内容 走る運動





